

# EL JUDAS EN VILLADIEGO

*Fiesta de Interés Turístico  
de Castilla y León*

La fiesta de "El Judas" es una tradición popular que el pueblo de Villadiego recuperó en el año 2002 gracias a la iniciativa del Ayuntamiento y en colaboración con el Grupo de Teatro Espliego. Se celebra el día de Sábado Santo, con la colaboración y participación de las asociaciones, peñas y el vecindario de Villadiego.

El origen de la representación de esta farsa se remonta a los ritos precristianos del ciclo de la primavera, en los que se celebraba el inicio del año lunar, ritos de muerte y resurrección de la Naturaleza.

La celebración de la fiesta comienza al mediodía (12:30h) con la Bulla de los Cadenas. Estos desarrapados, acompañados por "el pelele" Judas, llegan al corazón de la villa donde alborotan al pueblo con estrepitosos ruidos y gritos, intentando buscar aliados por las calles.



Por la tarde continúan los actos (18:30 h) en la Plaza Mayor, con el desfile de Cadenas, Ejércitos Reales (acompañados por la Asociación Musical de Villadiego y la charanga Tocata de Burgos), equipo de Enfermeras, grupo de Intendencia y Miñones.

Posteriormente, el Rey acompañado de Príncipes y Palafreneros pasa revista a las tropas y la Hueste de los Miñones solicitan al monarca beneficios para el pueblo.

A continuación, en el Alto de la Riba, se plantean batallas y escaramuzas. La pólvora, los disparos y el redoble de los tambores serán los protagonistas en este momento de la jornada.

Tras esta dura contienda, todos los participantes y espectadores deben regresar a la Plaza Mayor de la villa para presenciar un grotesco y condenatorio juicio.



Esperando a que llegue la noche, el público que así lo quiera, podrá adquirir y degustar unas ricas viandas. La Asociación Musical de Villadiego y la Charanga Tocata de Burgos amenizan el momento.

Las mujeres de intendencia de los ejércitos son las encargadas de repartir estos manjares bajo los soportales de la Casa Consistorial.

Con una asombrosa proyección audiovisual (a las 21:00 h) se inicia en la Plaza Mayor la última parte de la celebración. Posteriormente, el Espectáculo de fuego, luz y sonido con la actuación de los demonios y del grupo de percusión pone el broche de oro a esta espectacular fiesta, que no deja a nadie indiferente.

Un mundo gris y caduco se acabará y comenzará otro lleno de colorido y de vida.



## LA PARRANDA DEL JUDAS

La noche de Jueves Santo, a las 22:15 h., las peñas Vesánikos, The Düff, Fenopáticos, Kiowas, Los Monchys, Amaqo De, TRKM, Desfasa2, etc. participarán en un pasacalles celebrando La Parranda del Judas. Tocarán música y recitarán estrofas picarescas en lugares emblemáticos de Villadiego.



El Excmo. Ayuntamiento de Villadiego agradece a todas las Asociaciones, Peñas y Vecinos del Municipio su colaboración y participación, sin la cual esta fiesta sería imposible de realizar. Gracias a su implicación y compromiso La Fiesta del Judas de Villadiego ha sido declarada Fiesta de Interés Turístico de Castilla y León.

# EL JUDAS

Fiesta de Interés Turístico  
de Castilla y León

## 2024



PLAZA MAYOR

# VILLADIEGO

SÁBADO 30 DE MARZO 

18:30 h Desfile-Batalla-Juicio

21:00 h Proyección-Espectáculo de fuego, luz y sonido



**ORGANIZA:**



Ayuntamiento  
de Villadiego

**PATROCINA:**



Diputación  
de Burgos



Junta de  
Castilla y León